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Abstract (en)
[origin: US4709875A] The apparatus for guiding a missile generates an electromagnetic guide beam such as a CO2-laser guide beam including
spatial coding. For spatially encoding the guide beam there is employed a modulator as well as a scanning device which are intercoupled by means
of a computer. The guide beam is moved in steps or increments by the scanning device in order to scan individual field sectors of a scanning field.
Following each individual step, a code is transferred to or associated with a scanned field sector of the scanning field by the guide beam such that
for each field sector of the scanning field a code is generated which indicates the actual position of the missile, and a code which indicates the
desired position of the missile. Consequently, a number of missiles can be guided simultaneously in different field sectors.

Abstract (de)
Die Vorrichtung (2) zum Lenken eines Flugkörpers (6) erzeugt einen elektromagnetischen Leitstrahl (3), z.B. einen CO2-Laser-Leitstrahl, mit einer
räumlichen Kodierung. Zur räumlichen Kodierung des Leitstrahles (3) wird einerseits ein Modulator (13) und andererseits eine Abtastvorrichtung
(15) verwendet, die über einen Rechner (22) miteinander verbunden sind. Erfindungsgemäss wird mit der Abtastvorrichtung (15) der Leitstrahl (3)
schrittweise bewegt, um mit dem Leitstrahl (3) die einzelnen Teilfelder (23) eines Abtastfeldes (16) abzutasten. Nach jedem Schritt wird mit Hilfe des
Modulators (13) über den Leitstrahl (3) ein Code auf das abgetastete Teilfeld (23) des Abtastfeldes (16) übertragen, derart, dass auf jedem Teilfeld
(23) des Abtastfeldes (16) ein Code für die Ist-Lage und ein Code für die Soll-Lage der Flugkörper erzeugt werden. Dadurch können auch mehrere
Flugkörper simultan in verschiedenen Feldern gesteuert werden.
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